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【会長あいさつ】  

 卒業式を迎え，今日まで 6 回生は全力で頑張ってきたことと思います。受験生を支えたご家族の皆さまや先生

方は，夢に向かう姿に心を打たれ，また後輩たちは，その姿を見て目には見えない緊張感を体感し，良い刺激を

受けてきたのではないでしょうか。 

PTA 活動も終盤を迎え，来年度の新旧役員引き継ぎ（平成 31 年 4 月 13 日(土)予定）を残すのみとなりました。 

各委員，各役員の皆さま一年間お疲れ様でした。活動に際し，たくさんのご協力とご理解をいただきまして， 

ありがとうございました。 

【学校長あいさつ】（2 月 2 日の合同役員会での中島博司校長のあいさつ文です） 
 みなさん，こんにちは，校長の中島博司です。保護者の皆様には，日頃から本校の教育活動に，ご協力とご支
援をいただいておりますことを心から感謝申し上げます。 
 
 さて，前回の合同役員会が 9 月 15 日でしたので，それ以降の本校の活動について，少しお話しさせていただき
ます。まず，10 月 13 日・14 日のウォークラリーでは大変お世話になりました。お陰様で，いいウォークラリー
となりました。夜少し寒かったのですが，前期生に寝袋を購入してもらい，大正解だったと思います。 
 
 11 月は本校にとって行事が一杯ありました。2 年次生は，2 泊 3 日のブリティシュヒルズ語学研修。3 年次生
は，2 泊 3 日の広島京都への平和研修。5 年次生は，3 泊 4 日の台湾への海外修学旅行でした。私は，2 年連続で
台湾に団長として同行しました。現在の 4 年次生の海外修学旅行は，ベトナムになります。ホーチミンに 3 泊し，
夜行便で戻ります。茨城県初のベトナム修学旅行になります。現在の 3 年次生もベトナムになります。その業者
選定のためのプレゼンでは，3 年次委員の皆さんにもお世話になります。 
 
 年が明けて，1 月 12 日に入学者選抜を実施しました。志願者が昨年より 50 名増え 677 名になりました。志願
倍率は，4.23 倍でした。昨年は倍率が下がり，少し心配しました。この 1 年間の生徒たちの努力，先生方の努力，
そして保護者の皆様の宣伝により，志願者数が大幅に増えました。誠にありがとうございました。私は，保護者
の皆様の力は，とても大きいと考えております。 これからも，どうぞよろしくお願いいたします。 
 
 そして，1 月 19 日・20 日には大学入試センター試験がありました。6 年次生は，とても素晴らしい結果を出し
ています。いよいよこれから国公立大学の 2 次試験，私立大学の入試が始まります。本校 6 回生である 6 年次生
の健闘をお祈りします。なお，センター試験は，来年度が最後になります。2 年後，つまり現在の 4 年次生から
は「大学入学共通テスト」にかわり，出題内容も変化します。でもご安心ください。本校は，この変化を早くか
ら察知し，「アクティブ・ラーニング」を積極的に取り入れるなど，4 年前から対策をスタートさせています。 
 
 お陰様で，本校は「アクティブ・ラーニング先進校」「探究活動先進校」として，全国から注目される存在と
なりました。最近は，全国各地から学校訪問が絶えません。2 月 1 日には，文部科学省関係者 9 名，沖縄県から
10 名，埼玉県から 5 名の合計 24 名の訪問がありました。2 月は，この後，北海道・静岡県・石川県・鹿児島県
からの訪問があります。 
 
 最後になりますが，1 月 13 日（日）の夕方，日本テレビの「真相報道バンキシャ!」という番組の「アクティブ・
ラーニング」特集で少しだけ VTR 出演しました。生徒たちの間では，ツイッター等で「校長先生が出てる！」と
話題になっていたそうです。12 月 15 日に千葉県で開催された「アクティブ・ラーニング・フォーラム」で講演
をしていた時，バンキシャ!のカメラが入っていたのです。 
 
 私は，この並木中等教育学校は，もっともっと伸びる学校だと思っています。私は，現在 59 歳ですので，定年
退職まであと 1 年 2 ヶ月あります。来年度もおそらく並木中等の校長です。これからも，生徒たちの未来のため
に頑張りたいと思いますので，皆様，どうぞよろしくお願いいたします。以上，校長挨拶とさせていただきます。
ありがとうございました。 

 

 

 



【茨城県西高等学校 PTA 連合会「平成 30 年度 PTA 指導者研修会」について】 

 10 月 19 日（金）県西生涯学習センターにて開催され，大森副校長，根田先生，会長，本部役員 2 名で参加し

ました。役員選出についての事例発表を山口会長より発表いたしました。中等の PTA 役員としての特性があり，

中学から 6 年間ある本校は PTA 役員をしている期間が長いという特徴がある。 

 

【いばらき教育の日推進大会について】 

 11 月１日（木）茨城県民文化センター大ホールにて開催され，尾見教頭，会長，本部役員 2 名で参加。 

  表彰式などが行われ記念講演では，講師に獨協大学特任教授でコラムニストの深澤真紀先生による「イマドキ

若者論・イマドキ日本論」−草食男子の名付け親が語る−  今時の若者の傾向，今時の若者を褒めた言葉など

についての講演をされました。（とくダネ！火曜日のコメンテーターをつとめる） 

 

【茨城県高等学校 PTA 連合会「指導者研修会」について】 

 11 月 21 日（水）水戸市三の丸庁舎にて開催され，大森副校長，会長，本部役員 2 名で参加。 

「思春期の子どもの心のコーチング」と題し，講師 菅原裕子氏（NPO 法人ハートフルコミュニケーション代表

理事）による『10 代は親との関係が変わる時期で，親は「ヘルプ」から「サポート（見守る）」に役割が変わ

る時である。「10 年後の子供の幸せな自立の為，子供の能力を引き出すコーチになろう」』といった親の関わり

についての講演がありました。また，事例発表を友部高校 PTA 会長による PTA 活動を地域との協働で学校−

家庭−地域の連携した活動報告がされました。 

 

【茨城県高等学校 PTA 連合会「生徒指導中央大会」について】 

  1 月 25 日（金）小美玉市四季文化会館「みの～れ」で開催され，尾見教頭，根田先生，関先生，本部役員，

生徒指導委員長で参加しました。善行生徒の表彰式などが行われました。基調講演は講師に茨城県メディア教

育指導員の鈴木慶子氏を招き「スマホ・SNS時代の高校生〜保護者のできることすべきこと〜」と題して研究

発表，並びに研究協議，事例発表「PTA から声 〜子どもに快適な学習環境を〜」がありました。 

 

【平年 30 年度青少年健全育成茨城県推進大会について】 

  2 月 6 日（水）茨城県民文化センターで開催され，根田先生，会長と本部役員 1 名で参加しました。 

中学生の主張発表，実践活動発表「親が変われば，子どもも変わる」運動推進事業 下妻市 PTA 連絡協議会 

講演は，講師にジャーナリストで九州女子短期大学非常勤講師の秋山千佳氏による「子どもの SOS 聞こえますか」 

SOS を発する子ども達の共通項は，家庭や地域に頼れる大人がいないということ。その中で学校の「保健室」は，

行き場の無い子どもの行き着くところ。SOSをいかにキャッチするかなど現在の保健室の意義が大きくなってい

るとのこと。子どもの困難（SOS）は，見ようとしなければ見えない。「困った子」は「困っている子」であり大

人の理想や先入観を押し付けると見えなくなる子どももいる。子どもを真ん中にし，支援の手を繋ぎ，輪を広げ

るヒントとして「子どもの自己肯定感を育む関わり」があり，子どもの「力」を「信じる」その力を出せるまで

「待つ」。ゆっくり寄り添うことが，子どもの自立に向けた成長のカギとなるということでした。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



【各委員会・支部会の活動と予定について】 

  

●研修委員会 

  4 月 21 日〜10 月 6 日まで研修視察に向けて企画立案から手紙配布まで 6 回程，打ち合わせ 

 10 月 25 日（木） 研修視察実施「ツムラ茨城工場」見学 （参加者 60 名） 

●広報委員会 

  「つばさ 81 号」「つばさ 82 号（卒業記念号）」発行  

  『平成 30 年度茨城県教育広報・NIE コンクール』応募 1216 点の応募作品中『優秀賞』受賞 

    ※3 月 9 日茨城県立図書館にて表彰式（予定） 

●生徒指導委員 

  8 月 25・26 日  まつりつくば巡視  10 月 13 日ウォークラリーの立哨ポイント打ち合わせ 

    11 月 29 日    さわやかマナーアップ挨拶運動参加 

  1 月 25 日（金） 県高 P 連「生徒指導中央大会」参加 

●年次委員会 

 ・1 年次   7 月  6 日  年次懇談会・学級懇談会 

 ・2 年次  11 月  2 日  ニュージーランド語学研修業者説明会 

            27 日  年次懇談会 

        3 月  7 日  年次懇談会（予定） 

 ・3 年次  10 月 22 日  年次懇談会・進路講演会 

        2 月  6 日 ベトナム修学旅行業者説明会 

        3 月 11 日   年次懇談会（予定） 

 ・4 年次  10 月 26 日   年次懇談会 / 文理選択について・ニュージーランド語学研修報告 

 ・5 年次  10 月 10 日  年次懇談会・進路講演会 

        3 月  6 日 年次懇談会・進路講演会（予定） 

 ・6 年次   6 月 22 日  年次懇談会 

             卒業式に向けての準備など「卒業記念漢字一字＜光＞」 

●支部活動 

・桜並木支部     欠席 

・つくばセンター支部 11 月  7 日 つくば駅周辺安全立哨（先生 3 名支部 13 名 １月 20 日引き継ぎ終了 

・松代支部      10 月 5 日 支部ランチ会 35 名参加 WR 立哨 1 月 12 日引き継ぎ終了 

・谷田部支部      1 月 27 日 役員引き継ぎ終了 

・筑波支部       2 月 17 日 役員引き継ぎ終了 

・守谷支部      10 月     支部懇親会 30 名参加 1 月 20 日 役員引き継ぎ終了 

・牛久支部       9 月 22 日 支部懇親会 18 名参加 1 月 20 日 役員引き継ぎ終了 

・県南支部       2 月 3 日  役員引き継ぎ終了 

・土浦南        1 月 15 日 役員引き継ぎ終了   

・石岡土浦北支部     10 月 25 日（土） 支部 WR 反省会（WR 立哨協力 30 名） 

              3 月  7 日（土） 役員引き継ぎ予定 

※ 各委員会の個人情報の管理についてご意見があり，一年毎に学校側で処分することとします。 

 

 

 

 

 



【平成 31 年度役員引き継ぎについて】 

  PTA 新旧役員引き継ぎ会は，4 月 13 日（土）総合実践室にて予定しています。 

 詳細につきましては，後日お子さまを通して，お手紙を配布させていただきます。支部会で役員              

 引き継ぎを終えている支部について，「新役員」は引き継ぎ会に参加されなくても結構です。 

 新年度，第一回目の「合同役員会」の案内もお子さま便にて配布いたします。 

 

【PTA 総会について】 

  平成 31 年度（新年度）PTA 総会は，5 月 11 日（土）を予定しています。 

毎年たくさんの保護者の方に参加いただいております。一日という限られた時間のなかで，授業

参観，総会，年次懇談会，部活動顧問との懇談会と慌ただしく過ぎお忙しい時間を都合して参加

してくださいます保護者の皆さまに，もっと本校の教育方針・進路指導などの取り組みや、生徒

たち・学校の状況等お話しする時間を設けられたらと考えています。さらに意義のある PTA 総

会となるよう努力してまいりますので保護者の皆さまのご理解とご協力をお願いいたします。 

 

 

【保護者の皆さまの登校時送迎へのご協力に感謝申し上げます。】 

  登校時の送迎に際しまして，タイラヤ北側駐車場をご利用いただき（指定時間 7：15～8:30） 

 渋滞が緩和されましたことにたいへん感謝しております。近隣住民の方からも好意的な反応が見

受けられ，学校・家庭・地域との良好な関係が築いていけると願っております。 

  保護者の皆さまには，たいへんご不便をおかけしておりますが，親が手本となりルールを守り

子どもたちの安全を最優先と考え，学校近隣の渋滞緩和のために引き続きのご理解とご協力をお

願い申し上げます。 

 

＊けが等の諸事情により、学校への登校時の乗り入れを希望される方は担任までご連絡ください＊ 

 

 

 


